

Groupe Paris -Lyon : l'Intelligence artificielle en questions

"Être humain au temps de l'IA", tel a été le sujet traité par Mathieu Guillermin Enseignant chercheur de l'UCLy en philosophie et éthique, invité du Groupe Paris-Lyon.

Ce n'est pas facile d'expliquer ce qu'est l'IA, même si on en entend beaucoup parler sans trop savoir souvent ce que ces deux lettres majuscules représentent exactement.

Accueilli par M François Bremens, président du Groupe Paris-Lyon, Mathieu Guillermin s'est efforcé, en préambule de sa conférence, d'en donner une définition. Ce qu'on appelle IA, a-t-il expliqué, ce sont des programmes informatiques complexes capables de simuler certains traits de l'intelligence humaine (raisonnement, planification et créativité). « La question qui se pose alors est celle de la place de l'humain. Se prolonge-t-il avec l'IA qui devient alors une aide précieuse, ou perd-il ce qui fait sa spécificité d'être humain ? Pour Mathieu Guillermin, l'IA permettra des progrès considérables en médecine par exemple, ou dans d'autres domaines mais



Le président M^e François Bremens (à gauche) accueille le conférencier Mathieu Guillermin. Photo G. Lombard

il met en garde : « Une machine reste une machine. Elle ne peut pas se sentir responsable et encore moins prendre soin. L'IA n'a rien du vivant et reste donc un outil qui doit rester à sa place d'outil. »

Cette conférence longuement applaudie a été l'occasion de mieux appréhender ce que recouvre le terme d'Intelligence artificielle, ses atouts mais aussi les dangers à éviter.

● Gisèle Lombard